

**Nombre del Proyecto:** Más ciudadanía, más democracia

**Director/a:** Liliana Demirdjian

**Organizaciones e instituciones con las que articula el proyecto:** Fundación Juanito

**Localización territorial del proyecto:** Ciudad Autónoma de Buenos Aires

**Área temática y/o problemática principal:** Derechos Humanos-Ciudadanía  
Educación Popular y Trabajo

Comunitario

**Resumen del Proyecto:**

El proyecto “Más ciudadanía, más democracia” se propone trabajar en conjunto con la Fundación Juanito para generar espacios en los cuales los niños y adolescentes residentes consoliden su proceso de construcción de ciudadanía democrática. El propósito es aportar al desarrollo de una configuración ciudadana predicada en la libertad, el espíritu crítico y el ejercicio cabal de los derechos humanos. El presente proyecto se concibe en tanto *aporte* al fortalecimiento de la visión ciudadana desde la niñez y la adolescencia, lo cual no requiere diagnóstico de carencia sino la vocación de contribuir a la formación de ciudadanía, pertenencia comunitaria y ejercicio de los derechos desde temprana edad, fortaleciendo y consolidando el trabajo escolar de niños y adolescentes en esas áreas. En una sociedad en crisis, en la cual la necesidad de asumir compromisos fuertes para con la cuestión común, colectiva y pública resulta esencial y urgente y todo esfuerzo en esa dirección nunca parece ser suficiente, este proyecto identifica como relevante la propuesta de andamiar formativamente esos procesos desde la perspectiva humanista de las distintas carreras de la Facultad de Ciencias Sociales. Este proyecto de extensión constituye una iniciativa que busca generar espacios significativos para promover la construcción de conciencia y ciudadanía democrática y fortalecer el compromiso cívico en los niños y adolescentes residentes en la Fundación Juanito. Se trata de sumar apoyo a los objetivos de la propia Fundación, que busca construir para las infancias y adolescencias en situación de vulnerabilidad dispositivos subjetivantes situados socio- históricamente y en lo colectivo-singular. El cuidado y la protección de niños y adolescentes constituye la plataforma fundamental sobre la cual se despliegan las oportunidades para el ejercicio pleno de sus derechos, en un marco comunitario de responsabilidad social que garantice la mejora de sus condiciones de vida. A las prácticas cotidianas de la Fundación -predicadas en la búsqueda de nuevas figuras y modos de contención y crianza de infancias y juventudes en riesgo a través de dispositivos y conceptualizaciones que permitan reelaborar, reformular y resolver las múltiples tensiones intrínsecas a estos contextos-, el presente proyecto apunta a contribuir al empoderamiento de los residentes desde una perspectiva ética y política enraizada en el acceso cívico a los derechos humanos como precondition para la existencia de una democracia efectiva.

**Mail de contacto:** [lilidemir@yahoo.com.ar](mailto:lilidemir@yahoo.com.ar)

